

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Seccion Religiosa.

Domingo 9.—S. Vidal martir y santa Basilisa vírgen.

Lunes 10.—San Gonzalo de Amarante confesor.

Martes 11.—San Higinio papa y martir.

Miércoles 12.—San Victoriano y San Benito abad y confesor.

Cultos

Domingo 9.—La Misa y oficio divino son de la Dominica infra octava y 1.^a despues de Epifania, con rito semidoble, color blanco.

En el Rosario á las 10 y media fiesta votiva en honor de la Titular, con sermon que dira el R. Dr. D. Gabriel Vila Económico.

Por lo mismo la Misa ultima se dirá en la Catedral.

En San Francisco, los Hermanos de V. O. T. tendran Misa de Comunion á las 7 y media. Por la tarde reunion mensual reglamentaria, durante cuyo ejercicio se distribuiran las cédulas anuales conocidas con el nombre de *Sant y Anima*.

En San Agustin, los Congregantes de San Luis Gonzaga y San Estanislao tienen la Misa de Comunion mensual á las 8. Por la tarde á las 2 y media rezo del Santo Rosario plática por el M. I. Sr. Arcediano y ejercicio. Por la noche, Visita á Nuestra Señora del Carmen en su propia capilla; los cofrades que asistan con las condiciones necesarias pueden ganar Indulgencia Plenaria.

En Maria Auxiliadora á las 2 y media, Rosario y sermon votivo por el Lic. D. Pedro Moll Pbro. La Oracion de 40 horas continua en la misma iglesia, esponiendose á las 5 de la tarde, se reserva á las 6 y media.

En San Antonio, hoy comienza la Novena en honor del Titular teniendo lugar los dias festivos á las 3 de la tarde y los dias laborables al anocheecer. El dia 17 festividad de San Antonio se diran varias misas rezadas, á las 7 y media la de Comunion general y por la tarde se dara fin á la Novena con sermon que dira el R. D. Rafael Mascaró Vicario.

Lunes 10.—La Misa y oficio divino son del 4 dia infra octava, con rito semidoble.

Martes 11.—La Misa y oficio divino son del 5 dia infra octava con rito semidoble.

Miércoles 12.—La Misa y oficio divino son del 6 dia infra octava con rito semidoble.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ENERO

LAS VOCACIONES AL SACERDOCIO.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus miol por medio del Corazon immaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon. Os las ofrezco en especial, á fin de que las familias y colegios católicos den á la Iglesia muchos y celosos sacerdotes.

PROPÓSITO

Cooperar en la familia propia y fuera de ella al aumento del clero.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.^a Los jóvenes.
- 2.^a Los atribulados.
- 3.^a Varias necesidades particulares en accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos. Santos Patronos del Apostolado en el mes de Enero y

dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 7, Santa Genoveva.

" 27, San Francisco de Sales.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de un asociado y las de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Noviembre.

A. M. D. G.

LA UNIDAD ITALIANA

Para formarse una idea exacta de la miseria desoladora de que es presa la Italia «una», es preciso conocer revelaciones como las que acaba de hacer el conde Faulucci de Calboli en un artículo publicado por la «Riforma Sociale».

Su cargo de secretario de la embajada de Italia en París le ha permitido estudiar de una manera particular los efectos dolorosos y desmoralizadores que resultan de la emigración italiana á Francia.

Recientemente M. Alcide Enray los ha puesto de relieve en el «Correspondant», y su artículo, basado en las declaraciones de M. Palucci de Calboli, es de aquellos que hacen estremecer de indignación y de piedad.

Según refiere «Le Journal le Bruxelles»—de donde entresacamos estos datos,—hace algunas semanas el marqués de Visconti Venosta, ministro de Negocios extranjeros de Italia, habló detenidamente en la Cámara de los diputados de la cuestión de la emigración.

Hay en el extranjero, de una manera permanente, dos millones y medio de italianos, y el número de emigrantes se eleva á unos ciento ochenta mil anualmente.

Naturalmente, las provincias más pobres, como la Cerdeña y la Sicilla, son las que dan mayor contingente. En estas provincias la emigración presenta el carácter de una odiosa explotación, y véase de qué manera se expresa el marqués de Visconti Venosta respecto á este punto:

«La emigración espontánea ha sido sustituida por una corriente producida por la explotación.

«Algunos Estados de América se han ingeniado para procurarse el mayor número de emigrantes en el menor tiempo posible. Se contrata un número determinado de brazos, como se contrataría una cantidad fija de mercancías.

«Nuestros campos, nuestras provincias más pobres, aquellas en que las condiciones económicas son más tristes, se ven recorridas por agentes que se dirigen á los desesperados y desconfiados de mejor suerte en el país que han nacido, les ofrecen pasaje gratuito para lejanos países y les hacen entrever la brillante perspectiva de ganancias seguras, economías y propiedad.

«De ahí este éxodo de labradores que, con sus mujeres é hijos, parten para lo desconocido como obedeciendo á la vez á la desesperación y á la esperanza.»

Fácil es de concebir en qué realidad desconsoladora se convierten las falaces promesas hechas á los desgraciados emigrantes. Transportados al Nuevo Mundo, «se convierten—dice M. Alcide Ebray—en presa de una miseria más profunda aún, ó en juguete de contratistas sin escrúpulos, que los emplean convirtiendolos en cierto modo en esclavos».

En otro tiempo se había compadecido ¡con cuánta razón! á los pobres niños saboyardos entregados por sus padres, por algún dinero y por tiempo determinado, á explotadores brutales y sin escrúpulos.

La miseria en Italia ha llegado en estos últimos años á un grado tal, que se ha visto implantar allí la abominable trata de niños que antes había deshonrado á Saboya.

Naturalmente, en los distritos más pobres, particularmente en Potenza y Caserto, es en donde el mal existe con mayor intensidad.

Hay padres que por 90 ó 100 francos han consentido en vender tres años de la vida de sus hijos. Estos, enviados al principio á Lyon, son remitidos en grupos de dos ó tres á Pontainebleau.

En grandes masas llamarían la atención de la autoridad; pero en pequeños grupos se pierden entre la multitud, tanto más fácilmente por cuanto en Fontainebleau la vigilancia no es tan severa como en París.

Antes de la ley votada en Francia, en 1874, para proteger á los niños explotados en las profesiones ambulantes, se convertía á los niños italianos en tocadores de organillo ó de arpa.

Hoy se les obliga en las fábricas de vidrio, ó sea en departamentos alejados ó en los alrededores de París, á un trabajo infernal, el más duro de todos, aquel que los franceses rehusan hacer.

«Delante de los ardientes hornos—dice el conde Paulucci di Calboli—se ve siempre en primera línea á estos cuerpecitos flacuchos, que sucumben pronto á esta horrible fatiga.

«No tenemos la estadística de los muertos; pero los vivos, verdaderos cadáveres en movimiento en la flor de la infancia, hablan más claro que todos los números.»

Estos niños ganan de 15 á 65 francos al mes.

El salario lo cobra íntegramente el contratista que los ha alquilado, quien, en cambio, debe alojarlos, vestirlos y alimentarlos; pero los aloja en tugurios inmundos, y apenas les viste y les alimenta.

M. Paulucci di Calboli cita un contratista que hace trabajar en una sóla fábrica de vidrio 13 de estos infelices, ganando por este medio más de 7.000 francos cada año, y publica el nombre del propietario ó de la razón social de esta fábrica.

M. Alcide Ebray, en su artículo del «Correspondant» lo ha sustituido por un X, y nosotros creemos que ha hecho mal.

Algunos de estos industriales permiten, por piedad según dicen, que sus infantiles obreros trabajen á escondidas algunas horas suplementarias que les pagan directamente á ellos.

No admiramos una piedad tal que, sin perjuicio alguno, exige á pobres niños extenuados y hambrientos horas suplementarias de trabajo.

En resumidas cuentas, si puede verificarse este abominable tráfico de carne humana, se debe á la complicidad de los patronos vidrieros.

Las revelaciones de M. Paulucci di Calboli son tanto más valiosas por cuanto él es italiano, y que como dice: «No ha podido comprobar, sin estremecerse de vergüenza, el terrible porvenir de miseria y de ignorancia reservado á Italia.»

«Estas revelaciones darán por resultado, dice

Dax en «Le Journal de Bruxelles» al menos así lo esperamos, el hacer adoptar al gobierno francés algunas disposiciones encaminadas á proteger á los niños italianos, pero esto será sólo un paliativo si llega á serlo.

El mal que se extirpará en Francia renacerá más lejos, pues sus raíces nacen en la misma Italia, en la miseria que oprime y desespera al pueblo y esta miseria nace de las cargas abrumadoras impuestas á la nación.

¡Hé aquí los frutos de la unidad italiana!

Noticias nacionales.

POR TELÉGRAFO.

Se ha reunido el consejo de Guerra y Marina para tratar de varios asuntos, entre ellos el expediente relativo á la protesta del general Weyler.

—Ha sido muy notada dando margen á diversos comentarios la ausencia del general Azcárraga en la reunion del círculo liberal conservador.

En su discurso, sobrio, elocuente y de enérgicos tonos el señor Pidal ha empezado dedicando un sentido recuerdo á la memoria del señor Cánovas del Castillo, de quien ha dicho que desgraciadamente murió sin testar.

Ha enumerado los trabajos que en favor de la union con los silvelistas ha realizado el señor Martinez Campos; trabajos que segun el orador merecen la aprobacion y aplauso de cuantos sienten devocion por los ideales por el señor Cánovas sustentados. Ha demostrado despues con fácil y contundente argumentacion que no hay inconveniente en que los conservadores se unen con los silvelistas.

Ha dicho que todos pensaban de igual manera, pues unos y otros guardan la misma conducta y opinan idénticamente acerca de la solucion que ha de darse á los actuales problemas.

No nos separa ninguna doctrina—añade el orador.—Debemos, pues, unirnos, no como aventureros, sino como soldados patriotas.

La reunion ha terminado despues de las siete saliendo muy entusiasmados los conservadores de las palabras pronunciadas por el señor Pidal en favor de la union.

—En el expreso ha salido de Madrid el general Weyler, ignorándose el punto fijo á donde se dirige.

Una version digna sin embargo de tenerse en cuenta dice que el General va á Cataluña, donde permanecerá algunos dias en su posesion de San Quintin de Mediona, embarcándose despues en Barcelona para Palma de Mallorca.

—La salida inesperada del general Weyler continua siendo comentada por la prensa.

El General fué á la estacion en coche particular acompañado solamente de su ayudante.

Ni los romeristas, ni ninguno de sus amigos bajaron á la estacion por ignorar su salida.

Créese que el General irá á descansar unos dias á sus posesiones de san Quintin de Mediona.

El Correo supone que el General pasará, antes de dirigirse á dicho pueblo, unos dias en una finca de la provincia de Huesca, para esperar el dictamen del Consejo Supremo de Guerra, relativo á la publicacion de la protesta.

El general Weyler no tiene, segun el periódico, buenas impresiones del asunto, y cree

que dicho alto Cuerpo se inclina á imponerle un castigo. Los amigos de Weyler desmienten ese rumor y no creen que merezca castigo alguno la conducta del General, inspirada por el patriotismo.

—*New York World* publica nuevos despachos de su corresponsal en Cuba, en los que dice que ha tenido una conferencia con Máximo Gomez. Este afirma que considera que la guerra no acabará de otra manera que perdiendo España á Cuba, por venta de la Isla ó por la guerra con los Estados Unidos.

Los insurrectos, dice, preferirian la venta á la guerra.

Máximo Gomez calcula que en la actualidad existen en campaña 40,000 rebeldes, habiendo unos 16.000 en Santiago. Asegura que dispone de abundantes armas, municiones y provisiones de boca, merced á la actividad de los laborantes.

En los Estados Unidos se ha publicado una nueva circular solicitando socorros para los cubanos, especificando los artículos que necesitan con mayor urgencia.

—A pesar de la promesa formal empeñada, Julio Sanguily ha llegado á la Habana á bordo del «Zaratoga». Dicha noticia ha causado general indignacion entre el vecindario de la Habana, Sanguily no ha desembarcado esperando la resolucion de las autoridades que discuten si deben permitir su desembarco.

—En la Habana prestó ayer juramento el primer Ministerio cubano. La ceremonia se verificó en el salon del Trono de la Capitania general, asistiendo á ella las autoridades, la Audiencia, la Diputacion, el Ayuntamiento, el Cuerpo consular, altos funcionarios, generales, representantes de todas las corporaciones de la capital y personas de significacion residentes en ella.

Ocupado el sitio por el general Blanco, entraron en el salon los ministros señores Galvez, Montoro, Zayas y Rodriguez, y luego juraron por Dios, ante los Evangelios, guardar fidelidad al rey y á la reina, mantenerse estrictamente dentro de las leyes constitucionales, y desempeñar el cargo con asiduidad, inteligencia y atencion, terminando con las siguientes palabras: «Lo juramos por el bien de la nacion y de la isla.»

Terminado el juramento, el general Blanco dirigió á los nuevos ministros un breve discurso, encomendándoles como primer deber que pongan todos sus esfuerzos al servicio de la paz, para que termine la desolacion de la isla y nuevamente reaparezca su riqueza. Consideróse feliz por haberle cabido la suerte de instaurar en Cuba la autonomia, verdadero lazo—dijo—que ha de unir íntima y eternamente á Cuba con España. Añadió que el dia de ayer representa para la patria una fecha memorable, y terminó con vivas á España, á Cuba, á la autonomia y á las instituciones.

El Obispo de la Habana bendijo á los ministros, quienes oyeron misa en el mismo Palacio de la Capitania.

—El general Blanco ha comunicado al Gobierno la formacion y jura del Gabinete cubano, terminando así: «Este hecho es uno de los más memorables de la historia de Cuba.»

Los nuevos ministros han teleografiado al señor Sagasta, afirmando que cooperarán para que la paz sea un hecho, y procurarán que los vinculos entre la Metrópoli y Cuba sean muy estrechos.

—Comunican de Washinton que ha sido recibida allí con entusiasmo la idea iniciada por Mr. Sherman de acudir en socorro de

los campesinos concentrados en la isla de Cuba.

El millonario Mr. Arcor ha ofrecido su concurso, prometiendo cooperar en cuanto se haga en favor de aquellos.

The New-York Herald ha ofrecido la cantidad de 150,000 pesos, producto de una suscripcion á este objeto destinada.

Varias personalidades norteamericanas se comprometen a fletar por su cuenta y riesgo un vapor que lleve á Cuba los mencionados socorros.

Al saberse en Madrid las anteriores noticias y que la iniciativa de Mr. Sherman va tomando el carácter de una verdadera intervencion yankee en la isla, se han producido muchas protestas; y en los Círculos políticos y en todas partes se dice y repite que al Gobierno español asisten todas las razones de dignidad y de prudencia para rechazar el socorro á los concentrados en la forma en que los Estados Unidos pretenden llevarlo á cabo.

—Un parte oficial de Manila da cuenta de la sumision de las partidas rebeldes.

El general Tejeiro izó ayer la bandera española, y los insurrectos armados tributaron los correspondientes honores al pabellon nacional dando frenéticos vivas á España, á Filipinas siempre española, á los reyes y al Gobierno.

—Con amplios detalles sobre lo mismo se han recibido telegramas particulares diciendo que al saberse que Aguinaldo y sus compañeros habian llegado sin novedad á Hong Kong, se rindieron todas las partidas rebeldes que aún quedaban.

Izada la bandera española, los insurrectos desfilaron ordenadamente delante del general Tejeiro, rodeado de lucido Estado mayor, entregando sus armas y dando, al pasar frente al General, entusiastas vivas á España, al ejército y á la paz.

Al terminar la entrega de las armas, los vítores se repitieron, abrazándose peninsulares y filipinos aclamando á las filipinas siempre españolas y á la madre patria.

Los presentados se marcharon en seguida á sus pueblos, ansiosos de reanudar los trabajos agrícolas.

De Imus han salido algunos parientes de Aguinaldo con la mision de reducir á los concentrados rebeldes que aún están en armas, proponiéndose convencerles de que han de someterse por buenas ó por malas.

En Manila produjo satisfaccion inmensa la noticia de haberse entregado las partidas insurrectas, considerándose asegurada la pacificación.

«La Correspondencia Militar» refiere que recibió dos copias del documento-protesta del general Weyler. La primera iba acompañada de un B. L. M. del Ministro de la Guerra que decía tenía el gusto de remitir privadamente el documento por si creían conveniente insertarlo. El pliego se recibió en la Redaccion de dicho diario el dia 30 á las dos de la tarde.

La otra copia, enviada por el director de «El Nacional», se recibió en la Redaccion de «La Correspondencia Militar» cuando parte de la edicion que contenía el documento estaba ya en correos; de modo que declara el diario militar que si pudo publicarlo fué porque lo tuvo á buena hora por conducto del ministro de la Guerra.

Añade que guarda el B. L. M., cuya letra podrá no ser del ministro, pero es, segun parece, de una persona muy conocida.

En los círculos políticos se asegura que el

asunto está destinado á dar mucho juego y á causar más de un disgusto.

Gacetilla.

Con motivo de celebrarse el día primero del corriente año el sexagésimo aniversario de la primera Misa de Su Santidad el Papa Leon XIII, nuestro Ilmo. Prelado dirigió á Roma el siguiente telegrama:

«Excmo. Cardenal Rampolla, Vaticano, Roma.

»Obispo, Cabildo, Clero, Comunidades Religiosas y fieles de la Diócesis de Menorca felicitan al Padre Santo en su sexagésimo aniversario sacerdotal ofreciendo fervientes oraciones por la conservación de su preciosa vida y libertad de la Sede Apostólica.—*Obispo de Menorca.*»

Su Santidad se ha dignado contestar en estos términos:

«Obispo de Menorca—Mahon.—Roma 4 (5 tarde).

»Muy agradecido el Padre Santo por enviado homenaje, quien, dando gracias, bendice Obispo, Cabildo, Clero, Comunidades Religiosas y fieles de la Diócesis de Menorca.—*Cardenal Rampolla.*

El jueves próximo pasado, se celebraron solemnes y suntuosas funciones religiosas en las iglesias de esta ciudad, con motivo de la fiesta que en aquel día conmemora la Iglesia, esto es, la *Epifanía de Nuestro Señor Jesucristo y Adoración de los Santos Reyes*, fiesta, que es ciertamente una de las más importantes del año, por los grandes recuerdos y significaciones que encierra la tal solemnidad.

En la Santa Iglesia Catedral, cantóse solemne Misa á canto llano, composición de D. Francisco Roselló, Maestro que fué de la Capilla de música de la misma S. I. El Rdo. Sr. D. Juan Mascaró Pbro. Beneficiado del Concordato, predicó un oportuno sermón sobre el misterio del día. Por la tarde, cantáronse Vísperas con mucha solemnidad.

En San Francisco, celebrose solemne Misa mayor, en la que predicó el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila Pbro. Ecónomo de la Parroquia del Rosario, y por la tarde solemnes Vísperas.

En las iglesias de Religiosas Clarisas y Religiosas de la Enseñanza, se solemnizó igualmente la fiesta del día, con piadosos cultos, consagrados al Adorable Niño Jesús.

Igualmente en la iglesia de Maria Auxiliadora, cantóse Misa matinal y practicándose por la noche la Adoración del Niño-Dios.

Sabemos con satisfacción, que nuestro buen amigo, el Rdo. D. Rafael Bosch Pbro. ha experimentado notable mejoría en la grave enfermedad que ha venido padeciendo encontrándose ya fuera de peligro y en vías de un pronto y total restablecimiento.

Hace ya tres ó cuatro días, es sumamente húmeda la temperatura; durante todo el día de ayer, y hoy, cae menudísima lluvia, permaneciendo á estas horas el firmamento, cubierto de espesas nubes. El termómetro de mínima, ha marcado solamente 11 grados (centígr.), es por tanto, muy benigna la temperatura.

Hemos recibido un ejemplar de la *Revista Mascaró* que para ciegos y videntes publica en Lisboa el reputado médico oculista cantalán D. Aniceto Mascaró y nos dice mandará gratis á todo ciego que lo pida un ejemplar de su sistema, en el cual cualquiera que sepa leer puede enseñar de lectura á un ciego.

El martes de la presente semana, repartiéronse á los pobres 155 panes en la parroquia de San Francisco y 35 en la iglesia de Maria Auxiliadora, producto de las limosnas recogidas en los cepillos del Pan de San Antonio, establecidos en las referidas iglesias. ¡Qué bello ejemplo de caridad! Unase ese hecho á otros muchos que pudiéramos citar y diga entonces quien sea capaz de mentir ante la evidencia de los números, que en esta población no hay caridad.

Servicio que ha cursado durante el finido año 1897 la Estación telegráfica de esta ciudad.

Número de despachos

Telegramas privados nacionales, expedidos	1934
Id. id. id. recibidos	2303
Id. oficiales id. expedidos	223
Id. id. id. recibidos	255
Id. privados para el extranjero, expedidos	260
Id. id. id. id. id., recibidos	500
Telegramas de escala	252
Id. de servicio, expedidos	52
Id. id. id. recibidos	144
Total telegramas	5923

Noticias de Mallorca.

En Palma toma notable incremento la «Pia-Union» y el «Pan de San Antonio». Cuenta actualmente 4.161 inscritos en el centro diocesano de la Pia Union Universal. Los cepillos quedaron instalados en el mes de Enero de 1897 y durante este curso de un solo año se han recogido muy cerca de dos mil pesetas invertidas en 6.466 kilos de pan y 622 kilos de arroz, todo lo cual ha sido repartido entre los pobres.

—Ayer dieron principio los ejercicios de oposición para proveer las notarias vacantes en Palma, Ibiza y Sansellas.

—Durante el viaje de Manila á Barcelona han fallecido á bordo del trasatlántico «San Ignacio», los soldados mallorquines Juan Bover Vila, Guillermo Alzamora Calafat y José Gil Noguera, cuyos cadáveres recibieron cristiana sepultura siendo arrojados al mar.—R. I. P.

—Por el Ministerio de Gobernación han sido autorizados los arbitrios extraordinarios formados por los Ayuntamientos de San Juan, San José y Mercadal para cubrir el déficit que les resulta en el presupuesto corriente.

—Ha llegado á Palma el comandante de infantería D. Francisco Gallego que regresa de Cuba por enfermo.

Noticias varias.

Se han comenzado á recibir en el Vaticano los regalos de Navidad que los soberanos acostumbran enviar á Su Santidad al felicitarle.

El presente de la reina regente de España

es un precioso caliz adornado con varias piedras.

Los Obispos de los Estados Unidos remiten una cruz que vale 250.000 liras, el sultán de Turquía una magnífica sortija, el presidente de la República francesa, M. Félix Faure, dos jarrones colosales de porcelana de Sévres y el emperador de Austria 50,000 florines, con motivo del jubileo sacerdotal de Leon XIII.

Bajo secreto de confesión le han sido entregadas al Abad párroco de Santiago de Vigo, D. Eliseo Ozores, 1.125 pesetas, á fin de que sean devueltas á su legítimo dueño.

¿Se ha visto que produzca alguna vez frutos análogos el libre examen?

Cuarenta mil pesetas.—Se dice que esta es la cantidad que el Ayuntamiento de Cádiz ha presupuesto para costear las fiestas del Carnaval próximo.

¿Pero no hay pobres en Cádiz.

Se dice en Roma, que á causa de la inmensa importancia de Nueva York, que ya cuenta más de un millón de católicos, tiene probabilidades de ser creado Cardenal Mons. Corrigan, Arzobispo de la capital de los Estados Unidos.

Los conventos de la Orden de Predicadores de Andalucía han sido constituidos en provincia con su correspondiente Provincial. Para tan elevado puesto ha sido nombrado el Rdo. P. Paulino Alvarez.

El gran Congreso Católico de París se ha cerrado solemnemente en la basilica de Montmartre. El Rdo. P. Bouvier, de la Compañía de Jesús, ha pronunciado un magnífico discurso sobre el texto «Sint unum»: que sean unos. Es una elocuente lección á los hombres de acción de la Francia católica.

Los hijos de Don Bosco.—Van á tener estos un nuevo centro en Sevilla. El señor Arzobispo les ha concedido el Santuario de San Benito y el edificio adyacente, donde se trabaja para establecer escuelas y un Oratorio.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 8.—3'30 m.

Se ha designado el general de división señor Pacheco para que instruya la sumaria al general Weyler.

Ha sido llamado á declarar en Madrid el ex-gobernador general de la isla de Cuba.

Para Argel

Del 12 al 14 del actual saldrá de este puerto el pailebot

SAN SALVADOR

admitiendo carga y pasajeros. Su patrón Agustín Rotger.

También se necesita un piloto que se haga cargo de la derrota de dicho buque.

Lo despacha los señores Triay hermanos.

VARIEDADES.

CHARADAS

1.^a

¿Veis con qué velocidad
esos gigantes marinos
contra el impulso del viento
van siguiendo su camino;
y esa hermosa luz eléctrica
con cuyo potente brillo
se coge el incauto pez,
se *una tres* el pajarillo?
¿*Una dos* mayor alcance
aun en el humano juicio?...
Pues todos estos inventos,
honra del presente siglo,
en mi *todo* se formaron,
y de mi *todo* han salido.
Así estaba discurriendo
cuando oyó una voz que dijo:
«ingrato!... ¿Qué harías tú
sin el auxilio Divino?»

JACINTO.

2.^a

Este mundo dejó *Primera Rosa*
dos terciu de una *todo* pavorosa.

C. y J.

Me *una dos* ó *tres*, Severo?
dijo un *todo* á su deudor;

y el responde: Sí, señor,
si usted me *una dos* primero.

CÁNDIDO.

Las soluciones el sábado próximo.
Solucion á las charadas del sábado pasado:
A la 1.^a ES-ME-RO
A la 2.^a BA-TU-TA
A la 3.^a CE-FA-LO-NIA
Las han acertado Amengual, M. F. y 2.^a y
3.^a Cándido.

A nécdota.

Durante la guerra de la Independencia,
un asistente que pasaba grandes apuros se
presentó á su comandante un día en que
ni habia comido, ni podido dar pienso al
caballo. Llegó en un momento en que el je-
fe estaba de muy mal humor por las mis-
mas razones por las que el asistente no es-
taba contento. Paróse en el umbral de la
puerta, se cuadró con arreglo á ordenanza,
y llevando á la frente el reverso de la mano
derecha, dijo respetuosamente al jefe:

—Mi comandante, tenia que decir á V. S.
cuatro palabras.

—Pues dilas; pero que no pasen de cua-
tro precisamente.

Apurado el asistente con este mandato
inesperado, contestó á pesar de eso sin tur-
barse:

—El caballo y yo...—y se santiguó en la
boca.

El comandante, por toda respuesta, dió
un bostezo, y se hizo otra cruz en la boca.

Rius Rivera

El jefe Rius Rivera, llegado recientemente
en el *Colón* á Cádiz, se ha despachado á
su gusto ante los corresponsales que fue-
ron á interrogarle, lamentándose un cole-
ga nuestro de que se haya dado circula-
ción á sus bravuconerías que debieron re-
legarse al silencio.

A este propósito dice *El Correo*:

«A veces el silencio en los periódicos es
un arma tan patriótica como el fusil Maü-
ser.»

Estamos de acuerdo. Pero la culpa de
todo esto la tienen sus amigos, que no sólo
permiten esas entrevistas, sino también el
que, esos rabiosos enemigos de España, se
codeen en la mesa de los trasatlánticos con
los jefes y oficiales de nuestro ejército,
cuando su puesto está en la bodega de los
mismos, en que no se daría el vergonzoso
espectáculo de ver confundidos los mutila-
dos por los machetes y balas explosivas,
con los que tal vez mandaban aquellos ene-
migos de la patria, causantes de tales des-
dichas.

Pero se trata de enemigos de España.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS.
á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

Subasta.

El día 19 del que cursa, y á las 11 de la ma-
ñana, se venderán, mediante licitacion verbal,
siempre que la postura sea del agrado del vende-
dor, las siguientes fincas:

Casa número 45 calle Conquistador.

Casa sin número de la prolongacion de la calle
de San Onofre adjunta á la anterior.

Almacén de la calle del Paborde Martí.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario
Dr. Anglada, en cuyo poder obra el pliego de
condiciones.

BANCO DE CIUDADELA.

CUPONES FRANCIA.

Segun nos comunican de Barcelona, el Casino
Mercantil de aquella ciudad ha acordado no reco-
nocer como válidos los títulos de Obligaciones del
ferrocarril de Tarragona á Barcelona y Francia
que tengan cortado el cupon de 1.^o de Enero de
1898, debiendo los tenedores que así tengan sus
Obligaciones recoger los cupones para añadirlos á
las láminas, pues en el caso de que se acuerde al-
gun arreglo con dicha Compañía y hubiese necesi-
dad de cangearlas, no serán válidas las Obligaciones
que no estén al corriente de intereses. Este
acuerdo es debido á que muchos tenedores ha-
bian descantado el cupon y vendido los valores.

Nos apresuramos á publicar este acuerdo á fin
de que los cedentes de los cupones Francia que
tenemos en cartera se sirvan pasar á recogerlos,
pagando para ello un precio convencional, para lo
cual les concedemos un plazo de cinco dias á con-
tar desde hoy transcurrido el cual el Banco los
venderá al precio más conveniente.

Ciudadela 5 de Enero de 1898.

Por el Banco de Ciudadela, el Director gerente
Miguel Sintet.

EL ELIXIR ANTISÉPTICO

BUCCAL-ANGLADA

es el mejor anti-microbicio para prevenir las caries, inflamaciones y todas las enfer-
medades de la boca. Por su virtud eminentemente desinfectante obra sobre los micro-
bios que pululando en el aire entran por la boca ocasionando multitud de enfermeda-
des; de ahí que sea un poderoso preventivo del tifus, viruela, etc.

Modo de usarlo.—Una cucharadita en un vaso de agua para enjuagarse la boca 4 ó 5
veces al dia en tiempos de epidemia; en épocas normales basta 2 ó 3.

Depósitos en casa el autor A. Anglada, médico-cirujano-dentista, calle Hospital, 4,
1.^o, Barcelona.

En Menorca: FARMACIA FUXÁ, Rosario 6, Ciudadela.

Nota: Tambien tenemos los polvos dentríficos antisépticos y el anti-odontálgico del
mismo autor que sirven respectivamente para la limpieza y desinfeccion de los dientes
y para calmar rápidamente el dolor nervioso de muelas.

Libros que están de venta en la imprenta de este periódico.

Piisima devocion á María Santísima para conseguir la gracia de una buen muerte
sacada de las obras del seráfico doctor san Buenaventura.—Pocas devociones hay tan
tiernas y provechosas como ésta.—En 16.^o, con ubierta litografiada, 25 cénts.

Práctica de los nueve Oficios del Sagrado Corazon de Jesús, por L. F., S. J. Ter-
cera edicion.—Está arreglada de conformidad con la Declaracion y Meditaciones de
los Oficios del Sagrado Corazon de Jesús, que constituyen este librito.—en 8.^o 50 cts.

El Dinero de san Pedro.—Librito compuesto para ayudar á los católicos celosos
en dar á conocer la importancia, la grandeza, la santidad y la necesidad de la Obra
del Dinero de san Pedro.—en 16.^o, 10 cénts.

Los Enemigos de los curas. Lo qué son, lo qué dicen.—Con encantador gracejo
el autor pone al descubierto los secretos móviles de los clerófobos al hincar el diente
en la carne de Cura.—en 8.^o, 20 cénts.

Avisos sobre la vocacion religiosa, escritos por san Alfonso Maria de Ligorio.—En
16.^o, 75 cénts. en media pasta.

Devocion de los seis domingos consagrados á San Luís Gonzaga.—10 céns.

Meditaciones compuestas por el P. Tomás de Villacastin.—En 8.^o 1'50 ptas. en
piel.